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3. SECCIONES Y COMISIONES

3.1. SECCTON DE PSTCOLOGTA

La sección de psicología, que venía funcionando de modo provisio
nal desde los tiempos de la Junta Gestora, fue aprobada posteriormente
por la actual Junta de Gobierno, aprobación confirmada por la Junta Ge
neral Extraordinaria del pasado 19 de mayo.

Durante el pasado curso se realizó su puesta en marcha a todos los
niveles.

se elaboraron y fueron aprobados los Estatutos de la sección. según
se prevé en estos, deben convocarse elecciones para formar la comisión
Permanente de la sección; estas ya han sido convocadas y tendrán lugar
el próximo mes de febrero. Mientras tanto ha venido funcionando una
comisión Gestora. Esta comisión es la encargada de organizar las elec-
ciones; ha coordinado el trabajo de la sección, convocado diversas re-
uniones y ha servido como nexo de unión con la Junta de Gobierno y el
resto del Colegio.

Por otra parte, se pusieron en marcha las actividades de la sección,
creándose en principio tres grupos de trabajo:

Grupo de Bolsa de Trabajo.
Grupo de Estatutos del psicólogo. 

t

Grupo de lnformación y Coordinación.
Estos grupos cubrieron una primera etapa elaborando documentos

base de futuras discusiones. partiendo de la actividad de éstos se esta-
bleció contacto con las secciones de psicología de Barcelona y sevilla
y con la Agrupación sindical de psicólogos de Madrid. Fruto de estos
contactos fue la celebración en abril del pasado año de un simposium
Nacional sobre la profesión del psicólogo; en él se aprobó una plata_
forma Reivindicativa elaborada y aprobada por la sección en una reunión
anterior. (La Plataforma Reivindicativa apareció en el Boletín del colegio
del mes de mayo.)

Posteriormente, el trabajo de la sección se ha orientado hacia la
difusión y consecución de estas reivindicaciones y a tratar de incorporar
el mayor número de psicólogos, se han realizado así diversas tareas:

- Elaboración según los Estatutos de unas normas de ingreso para
los Diplomados en Psicología en la sección. La incorporación podrá ha-
cerse efectiva a partir del mes de enero. También en este sentido se han
establecido contactos y enviado cartas a Diplomados y Licenciados, que
todavía no están integrados, invitándoles a formar parte de la sección.

- Creación de nuevos grupos de trabajo:
Grupo de Psicología Clínica.
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Grupo de Psicología lndustriat.
Grupo de Plicología Pedagógica.
Estos se plantean los problemas específicos de sus respectivas ramas

y todo cuanto pueda referirse al fomento de una psicología científica.
Grupo de redacción del Boletín de la sección, cuyo primer número

sale este mes de enero, proponiéndose abordar tenias psicológicos desde
una amplia perspectiva profesional y científica.

- Potenciación y puesta en marcha de actividades culturales y con-
ferencias propias de la sección, como la pronunciada por el sr. Antonio
caparrós sobre "El significado de la conducta", el día 13 de noviembre.

- se está lanzando una campaña de cara al reconocimiento de Ia
Psicología como un servicio público y a Ia consiguiente consecución de
puestos de trabajo. En este sentido se han escrito dos cartas; una diri-
gida al Director General de la seguridad social, pidiendo la inclusión de
la figura del psicólogo en los hospitales y dispensarios de la seguridad
social; otra, al sr. Ministro de Educación y ciencia, pidiendo la forma-
ción de gabinetes y presencia del psicólogo en Ios centros de enseñanza
a todos los niveles. Estas cartas se están pasando a firmar no sólo a
psicólogos, sino también a otros profesionales y organismos relacionados
solicitando su apoyo. Por Io que se refiere a la carta dirigida al sr. Minis-
tro de Educación, la sección piensa que el apoyo debe venir en primer
lugar de los enseñantes, y muy en especial de los miembros de este
colegio, a cuya solidaridad a favor de estas peticiones estamos acu-
diendo.

3.2. COMISION DE P. N. N

cuando la Junta de Gobierno se hizo cargo del colegio (2 de febrero
de 1974), la comisión de P. N. N. tenía planteados los siguientes pro-
blemas:

- Ningún profesor tenía en su poder el contrato o nombramiento.

- sesenta profesores de nuevo nombramiento se veían seriamente
amenazados de quedar sin trabajo y sin cobrar el realizado, ya que la
Delegación se negaba a cursar sus contratos.

- Unos 180 profesores en el mes de enero, a pesar de haber fir-
mado su contrato, no habían cobrado nada.

- En la mayoría de los lnstitr-rtos, los profesores no habían cobrado
las dedicaciones.

- El cese de dos profesores, uno en el l. N. E. M. de Villalba y
otro en el Quevedo.

La comisión de P. N. N. había venido realizando una serie de accio-
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per¡or, el alumnacio de tales sectores queda
a uromáticamenre. con derrád; ;l;t;;u;;"r"pr-ofesion_al; de donde nuevamente, el princi-pro de isuatdad de'oportunlJáüáJ'tuntI. ,"_ces essrimido oueda desmeniiJó-p**.lá" r"u-
liOq!,..Oue se muestra una vez más ..se-
lect¡va".

- lndependientemente de toda esta problemát¡ca
::f.?^",ili.",, et, profesorado de tas Secciones Fitiatesparrrcrpa de ta misma prob,lemátiü-riáiiái.l'áá to-dos. los sectores de la Ensenanza, tras ia imposición
9: 13I. G..8. ampriada; ant; ra; ió,'ü"liiiiíi.a.,0e mano de obra oue ha proor.-iáJ-Ji".¡lirm
educativo (licenciadoi 

-y maestros), es obvío queI_1s empresas educativas escogerán aquella que les
l-._!lt9 Tá. barata, reduc¡"ná.j náclláiiinrlilil .lcampo. de puesros de trabajo o" ló, 'iü"..i"0".
j : 

o 
1 -. l, 

c o n s ¡ s u i e n t e p a ro I a o bia I 

j ] o' 
-.i 

n ái."i'oíá n o osu mantenimiento a unos salariói lnr"iióiáJ'u ro,hasta ahora percibidos.
t,omamos conciencia .de que la resolución de losprobtemas actuates ae las sáiclá.;;; F¡ti;t¿: ;"ó ".autónoma ni aistada, s¡no 

-que_ 
;ó"ln*.riá""un''rnualternat¡va giobal al sis.tema educativo, en dondelas reivindicaciones det prótu.*áiá'"i.rir¡iii.r"a,

mejora de satarios " paiticipácion-in,"lá'-I.rt¡on
docente), de los alurinos (calidad de Ia enséñanzae isuatd.ad de oportun¡du¿""j I oJl,jl ólii!! o.farnilia (gratuidad) pasa por:

t Enseñanza gratuita y estatal.2. No a Ia selectividací (fundámentalmente eco-nómica).
3. Cuerpo Unico de Enseñantes.

^..PJi-:rb"lno, .puesto que esto no parece conse-gurore a corto plazo, para el futuro irinredl;to,-antela tuación c;.írica y desesperada Oef piolesliaOode Filiales y de los sectorés neneficia,cios JJi tat
l?Í919 educarivo, hay que proponer ult.rñái¡uu,reatrstas y concretas, que garariticen la.soliicionde su probJemática actu'at. e"n está-áoni;rü';;"o_gemos aquí Ias conclusiones de los reiráse-ntantesdel sector de Filiates de tos distritó. ,in¡-uliriür¡o.
9: "F-1:^"'"i-1, 

G ranada, Maclri d, sé"¡ r r i" ü"i""ü" v¿aragoza (reunidos en una Jornada preparatoriá
a la Reunión Nac¡onat de Sectoréiilquu-"ui'ün"ncon precisión y concisión cuáles son'aru.'-ált"r_
n at¡vas:

fuerzas que han hecho posible su manten¡m¡ento
y desarrollo (padr.es de familia, alumnos y profe-
sorado). De ellos depende, en definit¡va, la con-
quista de sus propios intereses.

DOCUMENTQ 23: DEFEIIiSA DE LOS LICENCIADOS
EN FILOSOFIA Y LETRAS (SECC|ON
DE PSTCOLOGTA)

Madrid, 9 de agosio de 1974.
llmo. Sr. D. Antonlo de Juan Abad,
Director General de Fersonal.
Ministerio de Educación y Ciencia.
Alcalá, 34. Madrid-14.

lfmo. Sr

1.o Permanencia de las Secciones Filiales cieINEM en el actual régimen económico paiá
E 9 q y Bachiileraro Superior (;; s;cái;,B. U. P.).
lmplantación del Bachillerato Superior entodas las Filiales que aún no lo terioán. oai,
atender a las necesidades educatívás ád lr.
zonas donde están enclar¡adas, posibilitando
de esta manera una efeciiva' iguuioád áé
oportLlnidades.
Permanencia de los profesores en sus ac_tuales puestos de trabajo, sin reducción dehorario, ampliando grupos si es necesário.- 

-

Tengo el honor de dirigirme a V. 1., cumplien,do
el acuerdo adoptado sobre la materia por la Junta
de Gobierno de este Colegio, para manifestarle
nuestra preocupación ante Io que consideramos una
medida errónea, e¡nanada de ese Departanrento,
que ya está siendo causa de notorios perjuicios
profesionales para algunos de nuestros coleglados,
y que presurniblemente dé origen a fuiuros distur-
bios universitarios en los comienzos rlel próximo
c u rso.

Me reÍiero, llmo. Sr., a la instrucción recibida
poI los señores directores de l. N. E. fi,4., a través
de los cielegados provinciales u otros íuncionarios
(al menos en la demarcación de este D. U.), en
el sentido dq clue NO propongan para su renova-
ción los nombramientos o contratos de los profe-
sores no numerarios licenciados en Filosofía y Le-
tras, sección de Psicología.

trl motrvo que se aduce para justificar tal me-
dida, según la información que p iseemos, proce-
clente del propio delegado provincial de iVladrid, así
como de las ma¡riiesiaciones hechas por algún di-
rector de lnstituto a los interesados, es que el Mi-
nisterio desea seguir una polÍtica de n-iayor espe-
c¡alizac¡ón del prof esorado no numerario de los
l. N. E. lv'I., de tal suerte quq los docentes n_o nu-
merarios ciue venían ejerciendo en tales centros
con titulación dc- licenciados en Filosofía y l_eiras,
sección de Psicología, serán ¡eqmplazados por otro
personal titulacic, a ser posible, en la especialidad
de la que haya de impariir su enseñanza.

Con el debido respeto, pero con la mayor cla-
ridad posible, nos sentirnos obllgaclos a exponerle
las razones por las que juzgamos ese designio to-
talmente desafortunado:

1.") Supone, de hecho, una reducción extrale-
gal de las atribuciones que están legalrnento con-
feridas al titulo de licenciado, independientemente
de la responsabilidad en que se haya obtenido.

En efecto, la Ley de Enseñanza Media, en cuan-
to resulta todavía vigente, y la nueva Ley General
de Educación, pr:escriben de forma inequívoca que
la condición de licenciado en Filosofía y Letras
(sin acepción de especialidades), habilita para la
docencia en el actual bachillerato a extinguir, así
como en el futuro B. U. P. y en el C. O. U.

2..) Rechazamos categóricamente la posible ar-
gumentac¡ón de que como los nombramientos y con-
tratos de los P. N. N. de l. N. E. M. son anuales, en
cada renovación la Administración es absolutamen-
te libre de contratar o nombrar al personal que
desee para cada curso.

2.o

eo

Hasia ahora, el porvenir de las Filiales ha sido
oetermtnado por Ia política de la Adm¡n¡stración
(¡mplanta_ción de la L. G. E.) y por su negociacióncon las Entidades Colaboraáoi'a's. Su moáiticác¡óny rect¡ficac¡ón vendrá asimismo determinada porla participación activa y decidida de las reiiantes
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En efecio: es dudosamente lega¡, y, sin duda,es contrario a la ,equidad que uñ prófesor ejerza
cu,rante años y años como ,,interinb,', sin qúe la
Aciministración le reconozca unos derechos áe an-
tigüedad, al menos para la renovación de los con_
tratos o nombramientos que curso tras curso pro_
longan dicha interinidad. '

Mas el apoyarse en esa tan anómala situaciónde los P. N. N. del l. N. E. M., para desplazar ahora-a un sector de licenciados, simplemente por ra-
.zón de Ia especialidad que cursaron, resulta' autén-
t¡camente penoso.

3.',) ,Se da Ia paradoja de que un profesor que
venga desempeñando correctamente su función_ do-
cente es excluido de su puesto de iraba.jo exclus¡_
vam€nte por estar en posesión de un tipo de titu-
lación que le faculta legalmente para ejórcer idén-
iica función en la enseñan:t privada, e incluso para
cpos¡tar al cargo de numerario para el mismo pues_
to del que ahoía se le pnva como no numeiario.4.") En todos los l. N. E. M. no sólo se auto-
riza, sino qu.e en algunos casos se obliga a que
el profesorado complete el horario obligátorio im-
,Dart¡endo clases que no corresponden a la exacta
especialidad de su titulación, con tal cle que co-
rrespondan a las áreas genéricas de Ciencias o
Letras.

5.") El Ministerio, que ahora se rnuesira tan
ceioso cje procurar la mayor espectalÍzación del
proÍesorado no numerario de L N, E. M., tolera, por
otra parie, la ex¡stencia de prof esores auxiliares
que no son siquiera licenciados en Ciencias o le-
t ras.

6.'') La medida que analizamos perjuclica a los
licenciados, y ame¡taza las expectaiivas profesiona-
les de los estudiantes de una especialidad cle la
car(e(a de Filosofía y Letras que, por su recienie
cr'eación, posee muy reducidas posibilidades profe-
sionales firera ,- : la docencia

Si el Minlsterio hubiera creado Ios departamen-
tos de orierriación psicopedagógica que prevé la
Ley en los centros estatales, y hubiera exigido su
.creación en los privados, los licenc¡ados en psico.
iogía tendrían razonables expectat¡vas laborales.

Ahora bien, dado que el M¡nisier¡o, por los mo-
tivos que fueren, y que no son c'el caso analizar,
no ha seguido esa línea, resulta s)rprenclente que
adopte medidas ten_dentes a redLtc¡r las escasas po-
sibilidades de dichos profes;onales.

7.') La medida que arralizamos supone un even-
tual peligro para todos los demás licenciaclos en
Ciencias o Letras de todas las demás especialida-
de.s, pues de seguir el Ministerio esa actitud po-
drían ser metmadas serjamente sus ya dif íciles
'expectativas la.borales y amenazada su precaria es-
tabilidad en el empleo.

8.,) Mucho es de temer que los estujiantes de
la especialidad de Psicología, al enterarse cle la
situación analizada, reaccionen con i¡quielud y
muestras de disconformidad.

En consecuencia de cuanto antececle, llmo. Sr., le
traslado, por acuerdo de la J¡.¡¡rta de Gobierno de
este Colegio, la solicitud de que se reconsidere
esa ¡nstrucción o disposición. Es tiempo adecuaclo
todavía para ello, pues hasta el presenie no se han
realizado tcdas las pfopuestas de profesores no
numerarios de l. N. E. M. para el curso próximo
1974-75, y en consecuencia, si el Departamento lo
desea, pueden evitarse todos los perju¡cios indi-
viduales y colectivos a los que de otro modo pu-
diera darse lugar.

En la confianza de que nuestras observaciones
serán cuidadosamente estudiadas y si es justo aten-
didas, le saluda respetuosa y atentamente, s. s. s.

Fdo. Luis Gómez Llorenle (vicedecano).

DOCUMENTO 24: COMUNICADO AL DIRECTOR
GENERAL DE UNIVERSIDADES. RECHAZO
A PROFESORES DE LA AUTONOMA

"llmo. Sr.: Hemos tenido conoc¡mienio de que la
Junta de Gobierno de la Univelsidad Autónoma de
Madrid, con fecha 9 de octubre, ha comunicado
al Departamento de Filosofía de la Universidad que
las propuestas de los profesores don Javier Sá-
daba Garay y don Fernando Fernández Savater han
sido reclrazadas.-Parece anómalo rechazar estas
propuestas una vez que el curso ha comenzadc y
los citados profesores habían iniciado sr-¡ labor do-
cente, pues, propuestos el 19 de septiembre, sus
nombres habían figurado en los horarios sin que
Ias autoridades académicas hubieran puesio n¡ngún
impeCimento. De la misma manera resulta sorpren-
dente e irreguiar que e) rechazo de los c¡iaclos
profesores no vaya acompañado clq ninguna indi-
cación de razon_es, habiendo sido propuestos por
el Director del Departamento, don Carlos París, que
constituye la persona competente para determinar
la idoneidad del profesoraclo. La única razón que
puede aducirse es que los citados profesores figu-
raban en la lista de profesores expulsados de la
UniversidaC durante el curso 1972-73, pero ya en-
tonces la Junta de Directores de Departamento
expresó su protesta y fepulsa por la medida.-Pen-
sarnos que este t¡po de medidas condiciona nega-
tivamente no sólo el trabajo de ese Departamento
de Filosofía, sino del profesorado universitario en
general, lesionando sus intereses. Nos hacemos eco
de esta situación, comunicándolo a las autoricJades
competentes no sólo para den_unciarlo, sino para
solicitar un arreglo que creemos faciible en estos
momentos, cuando el curso acaba de emDezar.''
Firmaba el escrito nuestro Decano, don Eioy Te.
rrón.

DOCUMENTO 25: COMUNICADO AL DIRECTOR
GENERAL DE OADENACION EDI,¡CATIVA
FIDIENDO INFORMACION SOBRE
B.U.p.YC.O.U.

"llmo. Sr.: Por acuerdo de la Junta de Gobierno
que me honro en pres¡d¡r, adoptado en Ia sesión
celebrada el día 5 de diciembre de 1974, tengo
el gusio de dirigirme a V. l. para exponerle lo si.
gui ente:

1.o) Es urgente que el Ministerio publique sin
más demora las normas de tipo reglamentario so
bre las pruebas de apiitud que deberán superar
a fines del presente curso los alumnos que habien-
do aprobado el C. O. U. pretendan acceder a las
Facultades, Colegios Universitarios o Escuelas Téc-
nicas Superiores.

Ha transcurtido ya prácticamente la tercera par.
te del curso, y tanto los alumnos afectados, como
sus padres y profesores, se sienten vivamente pre
ocupados al no saber todavía en qué consistirán
concretamente las referidas pruebas.

Especialmente, esta Junta se hace eco de la ló-
gica preocupación profesional del profesorado de
C. O. U. sobre quien principalmente gravita la res


